

NACIONAL

1975, EL AÑO MAS CRITICO DE LA ECONOMIA ESPAÑOLA DESDE 1959

MADRID, 18. (Pyresa).— El año 1975 ha sido en lo económico el año más crítico de los transcurridos desde el ya lejano plan de estabilización económica de 1959, según las conclusiones que se formulan en el «Informe económico 1975» del Banco de Bilbao acerca de la situación económica en España.

Según el Banco de Bilbao, los efectos negativos de la situación económica mundial y en especial de la europea sobre España se hicieron ostensibles sobre todo en terrenos como la exportación de mercancías, la depreciación turística, la reducción de la emigración de Europa y la reducción de las inversiones directas de capital fijo. También se señalan como factores negativos: La reducción del ritmo de actividad, aumento del nivel de paro, inflación interna, y desequilibrio exterior (déficit de la balanza de pagos).

El sector industrial, señalado por último el «Informe Económico 1975» del Banco de Bilbao, fue, sin duda, el más afectado por la crisis económica.

APAREJADOR

Precisa Empresa de Construcción

a) Plena dedicación.

b) Dedicación solamente por la tarde.

Diríjanse a: FOCONSA, Enmedio, 9-11, 5.º Planta Oficinas. De 18 a 19 horas. (Ref. CS-7493).

España sufre una de las más graves sequías del siglo

EL PROBLEMA DEL AGUA AFECTA A TODOS LOS SECTORES

El verano de 1975 fue calificado como el más caluroso desde hace nueve años. Las cosechas fueron escasas y en algunas capitales se llegó a tener que racionar el agua. La sequía actual se remonta ya al año 1971, agravándose en 1973. Según datos oficiales el agua caída en la temporada 1973-74 correspondía únicamente al 89 por 100 de la media normal.

MADRID, 18. (Servicio de Documentación de Pyresa).— España está afectada desde hace varios meses por una de las más fuertes sequías conocidas hasta ahora y que con el paso de los días se va acrecentando cada vez más, hasta el punto de que varias regiones han solicitado ya la declaración de zonas y cosechas catastróficas, entre ellas Toledo (que recibirá hoy la visita del subsecretario de la Promoción Agraria, señor García Gutiérrez), Segovia, Zamora y León, que están siendo vistas actualmente por el titular del De-

partamento de Agricultura, señor Oñate Gil, quien ha querido conocer personalmente los daños producidos por la sequía en la cuenca del Duero.

ANTECEDENTES DE LA SEQUÍA

Lo malo de esta sequía que está padeciendo gran parte de nuestro país es que se remonta ya al año 1971, agravándose especialmente en 1973 en el periodo que va desde el final de la primavera hasta casi finales de año. La sequía de 1973 fue comparada en su día con las más fuertes del presente siglo, muy similar a las ya padecidas por el campo español en 1932, 1949, 1950 y 1954. Según datos oficiales, el agua caída en la temporada 1973-74, correspondía únicamente al 89 por ciento de la media normal.

Las cosas mejoraron algo en 1974, pero en 1975, de nuevo la sequía volvió a ser alarmante hasta el punto de que el verano de 1975 fue calificado como el más caluroso desde hace nueve años; las cosechas fueron escasas y en algunas capitales españolas, como San Sebastián, se llegó al extremo de tener que racionar el agua, y en Pontevedra se agotó el embalse.

En lo que va transcurrido de este año, las lluvias han sido mínimas y en las zonas más calurosas de la nación se ha llegado a las restricciones. Sevilla,

que es la que más agua necesita para la agricultura, ha consumido alrededor de 20.050 millones de metros cúbicos de agua, de esta cantidad la agricultura se llevó 14.800 millones; la industria y servicios 4.100 millones, y el consumo privado, los restantes 1.100 millones. Simplemente para la obtención de un kilogramo de papel, la industria papelera necesita un consumo de 150 litros de agua y una refinería petrolera, para el tratamiento de una tonelada de petróleo crudo, consume 5.000 litros de agua.

INQUIETUD EN LOS HOTELES TURÍSTICOS

MADRID, 18. (Pyresa).— Los hoteles turísticos, en los que se agrupan los establecimientos hoteleros hasta de tres estrellas, con un total en Madrid de 161 empresas y de 13.827 camas, han hecho constar la actual inseguridad de su industria y su fundada inquietud ante un futuro inmediato de la misma, basada en la falta de previsión que para las necesidades empresariales de los establecimientos de esta categoría se ha venido estableciendo y agravándose por la retracción turística muy acusada que se observa en todas las zonas turísticas, pero muy especialmente en Madrid, según informan fuentes sindicales. Una situación como la presente de este sector de la industria turística —añaden— arrastraría en su crisis a 60.000 trabajadores en la capital de España y produciría en ella un colapso turístico de graves consecuencias.

LAS CAUSAS DE LA SEQUÍA

El problema del agua en España afecta a todos los sectores económicos, porque si la agricultura ve mermar con la sequía sus cosechas, la ganadería se encuentra sin pastos y tiene que echar mano del forraje que se encuentra almacenado para la inviernada, con los cuales se encuentra consumiendo reservas que teóricamente debían servir para meses posteriores. La industria también se ve perjudicada con la falta del agua, pues si en los últimos años España ha consumido alrededor de 20.050 millones de metros cúbicos de agua, de esta cantidad la agricultura se llevó 14.800 millones; la industria y servicios 4.100 millones, y el consumo privado, los restantes 1.100 millones. Simplemente para la obtención de un kilogramo de papel, la industria papelera necesita un consumo de 150 litros de agua y una refinería petrolera, para el tratamiento de una tonelada de petróleo crudo, consume 5.000 litros de agua.

DISTRIBUCIÓN FUNCIONAL DE LA RENTA ESPAÑOLA

MADRID, 18. (Pyresa).— Los sueldos y salarios y las cuotas de la Seguridad Social han influido notablemente sobre la estructura de la distribución funcional de la renta española en 1975, según el Informe Económico 1975 del servicio de estudios del Banco de Bilbao. Al conjunto de costes salariales le atribuye el Banco de Bilbao un aumento del 22% por ciento frente a un crecimiento de la renta nacional del 17% por ciento de 1974.

Ayer fue el día de menor conflictividad laboral del año

MADRID, 18. (Pyresa).— Hoy ha sido el día de menor conflictividad laboral de todo el año en España. A ello ha contribuido la reincorporación, casi total, al trabajo del sector de la construcción en Cádiz, según informan fuentes sindicales.

● En Madrid ha quedado normalizada la situación en las empresas «Plaxtex», «Iber Parking» y «Laboratorio Farmacológico Latino», del sector químico, en el que únicamente se ha registrado alteración laboral en la empresa «Liades». Para el próximo lunes se espera se restablezca la normalidad en la empresa «Vers, S. A.», del sector del metal.

● En Navarra se han reincorporado al trabajo los obreros de las empresas «Cercos» y «Norton».

● En Vizcaya se ha normalizado la situación en la empresa «Fundiciones Obregón».

La situación permanece establecida en las provincias de As-

turias, Barcelona, Gipuzkoa, León, Málaga, Santander y Sevilla. En la de Pontevedra, continúan despedidos los trabajadores de «Censa», habiéndose producido paros de solidaridad en las empresas «Mosa», «Oltreco» e «Hijos de J. Barreras».

A nivel sectorial, en las provincias de Santander y Murella se han producido paros de una hora en algunas empresas del metal, como presión en las negociaciones de sus respectivos convenios colectivos.

En la factoría de «Astanor», en El Ferrol, han parado 2.700 trabajadores, pertenecientes a dicha empresa y a las auxiliares como protesta por la accidentalidad laboral registrada en los últimos días.

En la empresa «Giralt Lapart» del sector del vidrio, se ha llevado cerrado el centro de Madrid y en el de Sevilla se han registrado paros.

GALVO SERER, EN LIBERTAD

MADRID, 18. (Pyresa).— A la una y media ha salido de la prisión provincial de Carabanchel Rafael Calvo Serer, tras permanecer durante casi catorce días en dicha prisión. El Tribunal de Orden Público decidió esta mañana concederle la libertad provisional bajo fianza de 300.000 pesetas, teniendo en cuenta el tiempo transcurrido desde la comisión del delito (1971) y las circunstancias de vida pública y privada pácificas que concurren en el procesado.

La salida del señor Calvo Serer fue anunciada a sus abogados a las nueve y media de esta mañana.

Se encontraban presentes, esperando al señor Calvo Serer, sus abogados Antonio García Trevijano, José Guillermo Zubia, José Joaquín Díaz de Aguilar, Juan Ferrando, Antonio Hierro y Marcelino Camacho.



AGUA MINERO MEDICINAL

Bal Bellús

TAMAÑO ESPECIAL

2

litros

A large advertisement for Bal Bellús mineral water. It features a bottle of the product on the left, labeled 'Bal Bellús'. To the right of the bottle, the brand name 'Bal Bellús' is written in large, bold, serif letters. Below the brand name, the words 'TAMAÑO ESPECIAL' are written in a smaller, stylized font inside a decorative oval border. To the right of the oval, the number '2' is prominently displayed above the word 'litros' (liters). The background of the advertisement has a subtle halftone dot pattern.